

Le temps est venu de faire preuve de leadership, de courage et de vision. Je salue le président de Klerk qui a saisi l'occasion de faire avancer l'Afrique du Sud vers une ère de démocratie universelle. Je salue les leaders du mouvement démocratique de masse qui, animés d'un dévouement inébranlable pour le sort de leur peuple, ont changé contre vents et marées le cours de l'histoire.

Je salue également le courage des Sud-Africains, Noirs et Blancs, qui ont refusé d'accepter un système injuste et inhumain et ont risqué leur vie pour son élimination.

Je prie pour que tous les Sud-Africains voient les avantages du changement, pour qu'ils prennent conscience que dans la liberté et la justice pour tous, les individus et les nations ne peuvent que grandir.

Ils prétendent que c'est un mauvais vent qui n'apporte rien qui vaille. Le vent de changement qui souffle sur l'Afrique du Sud doit apaiser la colère et les passions tout en amenant les Sud-Africains à se réjouir à la perspective de la grandeur qu'acquerra ce pays magnifique. Mais le vent ne connaît aucune frontière, et, quelle que soit son intensité, il se fera sentir à des milliers de kilomètres.

Il ne me reste qu'à espérer que ce sera un vent apaisant pour l'Afrique du Sud et favorable pour le reste du monde!